

Acusa Oposición inseguridad, violencia y crisis en salud en el País

# Truenan contra AMLO

**Critican a Presidente por convertirse en jefe de campaña de sus 'corcholatas'**

MARTHA MARTÍNEZ  
CLAUDIA SALAZAR

Legisladores de Oposición exigieron ayer al Presidente Andrés Manuel López Obrador dejar de comportarse como jefe de campaña de las llamadas "corcholatas" de Morena.

Durante la sesión del Congreso General, diputados y senadores de PRI, PRD, Movimiento Ciudadano y el Grupo Plural, demandaron al Mandatario no intervenir en el proceso electoral del próximo año, y evitar con ello pasar a la historia como un "traidor de la democracia".

El coordinador del PRD en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro, acusó al tabasqueño de no gobernar y, en su lugar, convertirse en el principal promotor de los aspirantes presidenciales de su partido.

"A cinco años de Gobierno, vemos cómo las palabras se las llevó el viento, las promesas de campaña ya se esfumaron, y las arengas se han convertido en el instrumento demagógico por excelencia de un Presidente que ha decidido no gobernar, y ahora es el coordinador de campaña de lo que él mismo llama sus 'corcholatas'", reprochó.

El perredista aprovechó su intervención en tribuna para enviar un mensaje al aspirante presidencial morenista, Marcelo Ebrard: "Desde aquí le decimos a Marcelo: te van a hacer trampa", dijo.

Espinosa Cházaro criticó la estrategia del Gobierno federal en materia de seguridad y de salud, así como la concentración de recursos en megaproyectos que, dijo, no

terminan de funcionar, como el aeropuerto Felipe Ángeles y la refinera de Dos Bocas.

## DESAPARECIDOS Y BUSCADORAS

El senador del Grupo Plural, Emilio Álvarez Icaza, le exigió a López Obrador no traicionar la democracia y estar a la altura de quienes votaron por él.

"Es Presidente de todos, no es jefe de campaña, le pedimos que esté a la altura de los anhelos de quien votó por él, de su historia y que no pase a la historia como un traidor de la democracia", señaló.

Tras recordar que Morena promovió la reforma que cataloga como delito grave el uso electoral de programas sociales, el legislador pidió investigar la denuncia de Marcelo Ebrard, quien acusó a la Secretaría de Bienestar de operar a favor de Claudia Sheinbaum.

Álvarez Icaza le reclamó al Presidente que le haya cerrado la puerta de Palacio Nacional a las madres buscadoras, los 40 mil desaparecidos durante este Gobierno, la "tragedia de cuerpos no identificados" y los intentos por seguir militarizando la seguridad pública.

"Lejos de encabezar la indignación, de arropar el dolor de las madres buscadoras, le han cerrado la puerta de Palacio Nacional", lamentó.

La priísta Carolina Vigiario demandó al Jefe del Ejecutivo federal que deje de meter las manos en los procesos electorales y advirtió que vigilarán que el INE actúe con neutralidad rumbo a la contienda del próximo año.

"Los ciudadanos merecen elecciones libres, demandamos respeto a la democracia, vigilarémos la neutralidad de

la autoridad electoral y exigiremos que el Gobierno deje de meter las manos en las elecciones", afirmó.

La diputada hidalgüense sostuvo que el sistema de salud se encuentra desmantelado, lo que ha ocasionado que regresen enfermedades que ya habían sido erradicadas, como el sarampión y la poliomielitis.

En materia de seguridad, sostuvo que el Gobierno de la 4T ha acumulado 193 mil muertos por homicidios dolosos y culposos y hoy la violencia amenaza la democracia.

Jorge Álvarez Maynez, coordinador de los diputados de Movimiento Ciudadano, aseveró que a cinco años de la actual Administración, México no es Cuba ni Venezuela, pero el sistema de salud del País tampoco es como el de Dinamarca, como prometió López Obrador.

El legislador naranja indicó que 30 millones de personas se han quedado sin atención médica, los hospitales no tienen medicinas, y la violencia y la inseguridad afectan a todas las regiones del País, a pesar de que en 2018 la promesa de López Obrador fue la recuperación de la paz.

## OMITE INSEGURIDAD

La vicecoordinadora de Morena en la Cámara baja, Aleida Alavez, presumió las acciones del Gobierno federal en materia de política social y económica, pero omitió hablar de inseguridad y de educación.

Presumió que casi 12 millones de adultos mayores reciben una pensión bimestral de 4 mil 800 pesos, gracias a las medidas de austeridad aplicadas y para 2024, dijo, este apoyo aumentará a 6 mil pesos.

Ante las críticas de la Oposición, la morenista detalló que actualmente hay cinco millones de pobres menos en el País; que 22 millones de personas están inscritas en el IMSS y que la brecha de desigualdad se ha reducido en estados del sur como Chiapas, Tabasco, Hidalgo, Veracruz, Guerrero, Oaxaca, Yucatán y Quintana Roo.

En materia de economía, Alavez aseguró que el País creció 3 por ciento a pesar de la pandemia.

No obstante, en materia de seguridad pública y educación sólo señaló que ha habido avances, sin detallar cuáles.

"La seguridad pública, la educación también hay datos duros que demuestran el avance en estos rubros", dijo.



**Polarización**

**Emilio Álvarez Icaza**  
Senador Grupo Plural

/// Ciento once mil personas han sido desaparecidas, 40 mil de ellas en esta administración. Es el sexenio más violento de la historia, más de 160 mil homicidios”.

**Luis Espinosa Cházaro**  
Diputado del PRD

/// Treinta de los 32 estados cuentan con una alerta de viaje de parte de Estados Unidos; 72 por ciento de la población considera que vive en un entorno inseguro”.

**Carolina Viggiano**  
Diputada del PRI

/// El sistema de salud ha sido desmantelado, 193 mil muertos por homicidios y la inseguridad amenaza la democracia”.

**Xóchitl Gálvez**  
Senadora del PAN

/// Hay 50 millones de mexicanos que no tienen a dónde ir cuando se enferman, destruyeron el Seguro Popular. Basta de ocurrencias”.

**Jorge Álvarez Maynez**  
Diputado de MC

/// Si bien cinco millones de personas salieron de la pobreza, también se debe reconocer que el sistema de salud está colapsado y hay más regiones inseguras”.

**Aleida Alavez**  
Diputada de Morena

/// Nuestra labor legislativa está enfocada en construir un México más próspero, seguro. Morena ha sido un vehículo de transformación”.



Edgar Medel

**BLANCO FIJO.** Rodeada por sus compañeras y compañeros de bancada, la diputada morenista Aleida Alavez (centro), enfocó su discurso en atacar a la senadora panista Xóchitl Gálvez, a quien acusó de corrupción.



Edgar Medel

■ Legisladores de Morena abandonaron el pleno cuando Xóchitl Gálvez habló desde la tribuna.





■ El senador Emilio Álvarez Icaza dijo que la inseguridad y violencia en el País atentan contra los derechos humanos.

